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新潟市教育相談センター
新潟市特別支援教育
サポートセンターだより

新潟市中央区西大畑町458番地1

令和 ５ 年 1 月 2 5 日
新潟市教育相談センター
新潟市特別支援教育サポートセンター

加　藤　智　美

「自分の存在そのものを
   受け止める」教育相談センター

令和４年度　作品展のお知らせ

日　　時：令和５年１月27日（金)

会　　場：新潟市教育相談センター

作品展示：10：00 ～ 14：10

音楽発表Ⅰ：10：30 ～ 10：45

物品販売Ⅰ：10：50 ～ 11：40

音楽発表Ⅱ：13：00 ～ 13：15

物品販売Ⅱ：13：20 ～ 14：10
３密を避けるため，午前と午後の開催となります。
事前の申込みをお願いします。
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令和４年度　教育相談研究会

日 時　令和４年11月16日（水）15:00～16:30

〈研究主題〉「今，求められている子どもへの支援」
＜各室・訪問教育相談の活動紹介＞

〔第１分科会〕参加者の方々の声

指導者 新潟青陵大学大学院 教授 佐藤　  亨　様

研究全体会の前後に映像で紹介しました。感想をご紹介します。

・グループワークや佐藤先生のお話，大変参考になっ
た。また，明日から子どもたちのために頑張りたい。
・まず，子どもと保護者と支援者と繋がっていきたい。
・とても勉強になった。学校に帰り，参考にしなが
ら実践していきたい。
・どの班もグループワークの中心に情報収集を挙げ
ていたことが，印象に残った。

・様々な立場や学校からの意見を持ち寄ったことで，思いがけず新たな
発見やひらめきを得ることができた。今後に生かしていきたい。
・一つの事例をもとに，ブレーンストーミングで案を出したことで，今，
目の前に対応している事例に生かせると思った。
・限られた時間の中で主体的に学べる研究会だった。
・分科会では，知りたいと思うことを分かりやすく話していただき，参
考になった。
・改めて，児童・生徒と向き合う時に何を大事にするかが分かった。

＜第１分科会・教育相談＞ 社会的自立に向けた保護者との伴走
指導者 新潟大学大学院 准教授 田中  恒彦　様

＜第２分科会・適応指導教室＞ 不登校児童生徒の『心のエネルギー』をためる支援の在り方

〔第２分科会〕参加者の方々の声
・子どもが頑張れること，親が求めていることにギャッ
プがあり，子どもも支援者側も振り回されてしまう。
すり合わせの大切さを感じた。
・田中先生の話が分かりやすかった。
・ワークシートを書いてみて，生徒のことを分かって
いるつもりで分かっていないこともあるということ
に気付けた。

・多職種連携の大切さを学ぶことができた。今後，現場で生かしていきたい。
・グループワークを通して自分には思いつかなかった解決方法を聞くこと
ができ，自分の実践に繋げたいと思った。誰が何を困っているのかを改
めて考えることが一番勉強になった。
・実践発表のスライドの最後２枚…傾聴・相談　　学校現場ではどうすれ
ばいいか，個々を掘り下げて詳しく聞きたかった。
・他機関との連携は大切。保護者へのつなぎ方が難しいと感じた。
・子どもの自己決定を尊重し，無理なくできそうか一緒に考え，自己理解を促していく。
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大切にしたい子どもたちの
       　　  「笑顔」と「学び」

　今年も茶の湯体験が終わりました。３
回の体験でどんなことを学んでもらう
か。参加者はどんなことを求めているの
か。いつも試行錯誤の繰り返しです。
　はじめ緊張していた皆さんがお茶や茶道の話を聞き，お菓子
をいただき，お茶碗を温め，自分で点てたお茶を口にしたとき，

「おいしい」「苦い」などと言いながらも楽しそうな様子を拝見
すると私の方まで楽しくなります。
　最終回は白山公圏内の燕喜館まで歩いて行って，座敷で実習
です。お客様役とお茶を運ぶ役に分かれ，交代でお茶をいただ
きます。お客の役になった人は，正式なマナーで座敷に入り，
床の間を拝見し，炉を拝見して自分の席に座ってボランティア
のお点前を見ながらお茶を運んでもらっていただきます。正座
をしますので，席が終わるとみんな足がしびれますが，結構非
日常を楽しんでいるように見えます。休憩時間には隣の部屋の
畳の上でストレッチをする姿につい微笑んでしまいます。
　最近は畳のない家が多くなり，座敷を正式に歩くことも少な
くなりました。しかし日本文化としての畳のよさはずっと守り

伝えていきたいものです。本来お茶は
お客様に点てて差し上げるものです
が，コロナ禍でそれも難しく体験では
自分で点てて飲むようにしています。
そんな中で一碗のお茶のおいしさ，い
ただく楽しさを皆さんの心に残してい
ただければと願っています。

伝えていきたい和の暮らし夜間「学習・進路相談室」から

適 応 指 導 部 の 活 動 紹 介

【マリンピア日本海へ行こう】
・リーダーをやって，まわり方や昼ご飯などをみんなで
協力して決められてよかったです。

・最初は緊張してたし，楽しく協力して活動できるか不
安だったけど，とっても楽しかったです。iPadで生物
の写真をたくさん撮って，お気に入りが撮れてよかっ
たです。

・魚を見たり，イルカショーを見て癒されたり，少しは
しゃいだりできてよかったです。

【ゆいぽーとアドベンチャー】
・オリエンテーリングや，海，キャンドルファイヤーな
ど普段できないことをたくさんできて楽しかったです。
みんなといつもよりはしゃいだので青春を感じました。
いい思い出になりました。

・今日で前よりみんなと仲よくなれた気がします。一番
うれしかったことは，普段話したことのなかった人と，
お話できたことです。カベを超えられた気がします。

・キャンドルファイヤーでは，火を見ながら今までぐみ
の木でやってきたことを思い出して温かい気持ちにな
れました。


